



universität
wien

sprachenzentrum

Kursprogramm Course Program

2025/26



sprachenzentrum.at

Das sagen unsere Teilnehmer*innen:

Our participants' voices:



“

Even though my courses were online, I felt like I was in a real classroom. All the teachers are really professional.

Yohana

”



“

Die Kurse waren dynamisch, didaktisch vielfältig gestaltet, auch thematisch für mich interessant. Die Aktivitäten im Sommer machten mir großen Spaß, waren gut organisiert und inhaltlich vielfältig.

De CADA MES Austria

”



“

The best way to learn German. I've done a couple of courses here and I can guarantee that if you do your part of the learning (attendance, homework, etc.) your German level will greatly increase.

Daniel

”



“

Der Unterricht findet auf hohem Niveau statt, ist abwechslungsreich, fordernd und zielführend. Ich bleibe auf jedem Fall dabei.

Ivan

”



“

Allen, die ernsthaft daran interessiert sind, Sprachen zu lernen, Kenntnisse weiterzuentwickeln und Kompetenzen zu festigen, kann ich das Sprachenzentrum wärmstens weiterempfehlen.

Sabine

”



Disclaimer: Die Aussagen wurden aus öffentlichen Einträgen originalgetreu übernommen.
© Profilbilder: Pixabay; Pexels; Getty Images

Inhalt

Content

04 Wichtige Informationen

06 Important Information

08 Deutschkurse

10 German Courses

12 Fremdsprachenkurse

14 Foreign Language Courses

Vorwort

Sprachen verbinden – Menschen, Kulturen, Möglichkeiten

Seit mehr als 100 Jahren heißen wir in den Deutschkursen an der Universität Wien Menschen aus der ganzen Welt willkommen. Und seit über 20 Jahren laden wir dazu ein, auch viele andere Sprachen gemeinsam zu entdecken!

Die Sprachkurse an der Universität Wien sind offen für Studierende, Universitätsangehörige und alle Sprachinteressierten ab 16 Jahren.

Sprachen ermöglichen uns neue Begegnungen, neue Perspektiven und neue Chancen. In unseren Kursen erleben Sie die Freude am Lernen in der Gruppe – unterstützt von erfahrenen Lehrkräften, die mit Leidenschaft unterrichten und Sie auf Ihrem individuellen Lernweg begleiten.

Ob vor Ort im Herzen Wiens oder online von überall auf der Welt: Unsere Kurse verbinden hohe Qualität mit einer offenen, wertschätzenden Lernatmosphäre.

Wir freuen uns darauf, Sie in einem unserer Kurse begrüßen zu dürfen!

Ihr Team des Sprachenzentrums der Universität Wien

Editorial

Languages connect – people, cultures, opportunities

For over 100 years, our German courses at the University of Vienna have welcomed people from all over the world. And for more than 20 years, we've been inviting learners to discover many other languages together!

Our language courses are open to students, university staff, and anyone aged 16 and above interested in learning a language.

Languages open the door to new encounters, fresh perspectives, and exciting opportunities. In our courses, you'll experience the joy of learning in a group, supported by passionate, experienced instructors who accompany you on your individual learning journey.

Whether on-site in the heart of Vienna or online from anywhere in the world: Our courses combine high-quality teaching with an open and supportive learning environment.

We look forward to welcoming you to one of our courses!

Your team at the Language Center of the University of Vienna

Impressum:

Innovationszentrum Universität Wien GmbH
Alser Straße 4, Hof 1.16
1090 Wien

Cover: IUW GmbH, AdobeStock
Grafik Rückseite: Miriam Weigel
Inhalt und Layout: Verena Ngantchun

Druck: online Druck GmbH, 2351 Wr. Neudorf
Stand: Juli 2025
Änderungen und Irrtümer vorbehalten.

Wichtige Informationen

Anmeldung:

- auf unserer Webseite sprachenzentrum.at
- persönlich im Sekretariat am Campus (1090 Wien, Alser Straße 4, Hof 1.16)

Anmeldebeginn: Deutschkurse Seite 08 | Fremdsprachenkurse Seite 12

Stundenplan: ab Anmeldebeginn auf unserer Webseite verfügbar

Mindestalter
16 Jahre

Einstufungstest:

Deutschkurse: Für Neukund*innen mit Deutsch-Vorkenntnissen ist ein Einstufungstest verpflichtend.

Ausnahme: Nachweis eines ÖSD- oder Goethe-Zertifikats, das nicht älter als ein Jahr ist und in allen Fertigkeiten (Lesen, Hören, Schreiben, Sprechen) mindestens 80 % der Punktezahl bestätigt.

Fremdsprachenkurse: Für einige Sprachen werden Einstufungsgespräche angeboten. Nähere Informationen finden Sie auf unserer Webseite sprachenzentrum.at/sprachniveaus.

Stornierungen:

Stornierungen sind bis fünf Tage vor Kursbeginn möglich, danach kann die Kursgebühr nicht mehr rückerstattet werden. Es besteht kein Anspruch auf Ersatz bei versäumten Unterrichtseinheiten. Bei Nichterreichen der Mindestteilnehmer*innenzahl kann es sein, dass die Gesamtzahl der Unterrichtseinheiten gekürzt wird. Daraus erwächst kein Stornoanspruch (siehe AGB auf der Webseite sprachenzentrum.at/agb).

Zeugnisse, Bestätigungen, ECTS:

Die meisten unserer Kurse enden mit einer Abschlussprüfung. Bei Erfüllung bestimmter Voraussetzungen (siehe unten) erhalten Sie am Ende des Kurses ein Zeugnis. Die Zeugnisse ermöglichen den Nachweis von Sprachkenntnissen an Universitäten, bei Behörden und Arbeitgeber*innen. Die erworbenen ECTS-Punkte dienen als Leistungsnachweis. Bitte informieren Sie sich vor der Kursanmeldung bei der zuständigen Institution, ob die Zeugnisse anerkannt werden und Sie sich etwaige ECTS-Punkte anrechnen lassen können.

- Teilnahmebestätigung bei einer Anwesenheit von mindestens 75 % (während der gesamten Kursdauer)
- Zeugnis erhältlich bei
 - mindestens 75 % Anwesenheit (während der gesamten Kursdauer) **und**
 - Absolvierung der Abschlussprüfung
- ECTS-Punkte bei positivem Kurszeugnis

Kursfreie Tage 2025/26:

- 8. Dezember 2025
- 18. Dezember 2025–11. Jänner 2026 (Weihnachtsferien)
- 28. März–12. April 2026 (Osterferien)
- 1., 14. und 25. Mai 2026
- 4. Juni 2026

Weitere kursfreie Tage sind abhängig von Kursort und Kurstyp. Eine genaue Auflistung Ihrer Kurstage finden Sie auf unserer Webseite, wenn Sie die betreffende Kursnummer im Suchfeld eingeben.

Schließzeiten Sekretariat:

23. Dezember 2025–1. Jänner 2026 und 2.–6. April 2026 sowie an gesetzlichen Feiertagen

Geschäftsbedingungen:

Bitte beachten Sie unsere allgemeinen Geschäftsbedingungen (AGB). Diese sind auf unserer Webseite sprachenzentrum.at/agb einzusehen und liegen im Sekretariat auf (Alser Straße 4, Hof 1.16, 1090 Wien).

Bankverbindung:

Innovationszentrum Universität Wien GmbH

UniCredit Bank Austria AG, 8189 Firmenkunden Center Campus Süd, 1020 Wien, Rothschildplatz 1

IBAN: **AT73 1100 0052 1110 1006**, BIC (Swift Code): BKAUATWW

Wichtige Informationen

Kurstufen:

Unsere Kurse richten sich nach den Niveaus des Gemeinsamen europäischen Referenzrahmens für Sprachen (GeR). In allen Kursstufen trainieren Sie die vier Fertigkeiten Hören, Lesen, Schreiben und Sprechen sowie Grammatik, Aussprache und Wortschatz. Die Niveaus werden je nach Sprache in 1–3 Kursphasen unterteilt (s. Deutsch- bzw. Fremdsprachenkurse). Das Niveau lt. GeR ist mit der jeweils höchsten Kursphase abgeschlossen.

Kursziele je GeR-Niveau:

A1

Verstehen von einfachsten Hör- und Lesetexten; Angaben zur eigenen Person; mit anderen Personen in Kontakt treten; an einfachen Gesprächen teilnehmen; Erlernen eines Basiswortschatzes und grundlegender grammatikalischer Strukturen, um in Alltagssituationen mit einfachen Mitteln schriftlich und mündlich kommunizieren zu können.

A2

Kommunikation in vertrauten alltäglichen Situationen; Verstehen von Grundaussagen von Lese- und Hörtexten, die Bereiche und Bedürfnisse des persönlichen Lebens bzw. vertraute Themen betreffen; Verfassen einfacher Texte über vertraute Themen und persönliche Interessensgebiete.

B1

Kommunikation zu allgemeinen Themen; Redemittel für vertraute Gesprächssituationen; Verfassen einfacher offizieller Schriftstücke; Verstehen der Hauptaussagen von Radio- oder Fernsehsendungen, die von allgemeinem Interesse sind; Beherrschung eines Grundwortschatzes zu allgemeinen Themen.

B2

Ausbau der Lese- und Hörstrategien, um komplexe Texte zu konkreten und abstrakten Themen verstehen zu können; Ausbau des Wortschatzes, um in schriftlicher wie mündlicher Kommunikation zu einem breiten Themenspektrum klar und angemessen agieren und reagieren zu können.

C1

Erweiterung der schriftlichen und mündlichen Ausdrucksmöglichkeiten, um die Sprache im öffentlichen/beruflichen Leben oder in Ausbildung und Studium wirksam und flexibel gebrauchen zu können; Arbeit mit anspruchsvollen Lese- und Hörtexten aus verschiedenen Medien; Diskussionen; Verfassen von schriftlichen Stellungnahmen.

C2

Perfektionierung des schriftlichen und mündlichen Ausdrucks, um sich in Diskussionen und bei Präsentationen spontan, flüssig und in hohem Maße korrekt ausdrücken zu können; Beschäftigung mit komplexen literarischen, wissenschaftlichen und gesellschaftspolitischen Lese- und Hörtexten, um auch feinere Bedeutungsnuancen erfassen und deutlich machen zu können.

Lehrbücher:

Die Lehrbücher sind nicht im Kurspreis inkludiert. Sie sind erhältlich in unserer Partnerbuchhandlung *facultas in der Universitätsstraße*. Genaue Informationen zu Ihrem Lehrbuch erhalten Sie rechtzeitig vor Kursbeginn.
facultas in der Universitätsstraße, 1090 Wien, Universitätsstraße 12

facultas



Erläuterungen zu häufig verwendeten Abkürzungen:

UE = Unterrichtseinheit à 45 Minuten

TN = Teilnehmer*in

ECTS = European Credit Transfer and Accumulation System (Leistungsnachweis)

GeR = Gemeinsamer europäischer Referenzrahmen für Sprachen

ÖSD = Österreichisches Sprachdiplom Deutsch

Important Information

Registration:

- via our website sprachenzentrum.at
- in person at our main office on campus (1090 Wien, Alser Straße 4, Hof 1.16)

Registration dates: German Courses see page 10 | Foreign Languages see page 14

Course schedule: will be posted online on the first day of the respective registration period

Minimum
age 16

Placement test:

German Courses: A placement test is mandatory for new customers with previous knowledge of German.

Exception: Proof of an ÖSD or Goethe certificate that is not older than one year and confirms at least 80 % of the score in each of the four language skills (listening, reading, writing and speaking).

Foreign Language Courses: The Language Center offers placement tests in certain languages. Please consult our website, sprachenzentrum.at/sprachniveaus-en, for further information.

Cancellations:

Cancellations are accepted up to five days before the beginning of the course only. Afterwards, no refunds will be made. There is no refund for missed lessons. If the minimum number of participants is not reached, the total number of lessons may be reduced. In this case, no cancellation claims shall be honored. For detailed information, please refer to our Terms and Conditions on our website: sprachenzentrum.at/agb-en.

Certificates and ECTS:

Most of our courses end with a final exam. Upon meeting specific requirements (see below), you will receive a certificate at the end of the course. The certificate allows you to prove your language skills to universities, authorities, and employers. The ECTS points earned serve as proof of achievement. Before registering for the course, please get in touch with the relevant institution to find out whether the certificates are recognized and whether you can have the ECTS points credited.

- A certificate of attendance can be obtained at the end of each course (required attendance at least 75 %).
- A certificate with grades is only awarded if:
 - the student has attended at least 75 % of classes **and**
 - the student has participated in the final exam.
- ECTS-points are awarded to students who obtain a course certificate with passing grades.

Holidays observed 2025–26:

- December 8, 2025
- December 18, 2025–January 11, 2026 (Christmas break)
- March 28–April 12, 2026 (Easter break)
- May 1, 14, and 25, 2026
- June 4, 2026

There may be additional days off for certain courses, depending on the course type and location. You can find a detailed list of your course days on our website by entering the relevant course number in the search field.

Our main office is closed:

December 23, 2025–January 1, 2026, and April 2–6, 2026 and on officially observed holidays.

Terms and Conditions:

Our General Terms and Conditions are available on our website, sprachenzentrum.at/agb-en, or in print at our main office (Alser Straße 4, Hof 1.16, 1090 Vienna).

Bank Account:

Innovationszentrum Universität Wien GmbH

UniCredit Bank Austria AG, 8189 Firmenkunden Center Campus Süd, 1020 Wien, Rothschildplatz 1

IBAN: **AT73 1100 0052 1110 1006**, BIC (Swift Code): BKAUATWW

Important Information

Course levels:

Our courses are based on the levels of the Common European Framework of Reference for Languages (CEFR). In all course levels, you will train the four skills listening, reading, writing and speaking as well as grammar, pronunciation and vocabulary. The levels are divided into 1-3 course phases depending on the language (see German or Foreign Language Courses). The CEFR level is completed with the highest respective course phase.

Course objectives per CEFR level:

A1

Reading and listening comprehension of simple texts; giving basic personal information; establishing contacts with others; taking part in simple conversations; acquiring elementary vocabulary and learning basic grammar structures that enable elementary spoken and written communication in everyday situations.

A2

Communication in familiar, everyday situations; reading and listening comprehension of the core message of texts involving topics and requirements of daily life and familiar situations; writing simple texts about familiar topics and personal interests.

B1

Communication on general topics; means of verbal expression for familiar conversations; writing of basic official documents; comprehension of general content of simple radio or television broadcasts; command of basic vocabulary on general topics.

B2

Further development of reading and listening strategies for enhanced comprehension of complex texts on abstract and concrete topics; boosting vocabulary for clear and adequate action and reaction in written and spoken communication on a wide spectrum of subject matters.

C1

Enhancement of written and spoken instruments of communication thus enabling effective and flexible use of the language within the realm of public/professional life and/or in education and studies; understanding complex written and audio materials from different media, participating in discussions, drafting detailed and explicit written statements and comments on complex topics.

C2

Perfecting the written and spoken expression for spontaneous, fluent and to a large extent correct enunciation in the context of discussions and presentations; focus on complex literary, scientific and geo-political texts (both written and audio) for enhanced comprehension and expression of fine nuances.

Textbooks:

The textbooks are not included in the course fee. They are available at our cooperating bookstore *facultas in der Universitätsstraße*. You will receive detailed information on the necessary textbook in due course before your course starts.

facultas in der Universitätsstraße, 1090 Vienna, Universitätsstraße 12

facultas



Explanations of frequently used abbreviations:

unit = teaching unit of 45 minutes each

pax = number of participants

ECTS = European Credit Transfer and Accumulation System (performance record)

CEFR = Common European Framework of Reference for Languages

ÖSD = Österreichisches Sprachdiplom Deutsch (German language certification)

Deutschkurse



10–16 Teilnehmer*innen



A1–C2



Abschlussprüfung – Zeugnis – ECTS

HINWEIS FÜR DIE ONLINE-ANMELDUNG

Anfänger*innen: Anmeldung ab Anmeldebeginn für Kurse auf Niveau A1/1

Neukund*innen mit Vorkenntnissen: Anmeldung ab Anmeldebeginn für Kurs MIT Einstufung; Vorlage von Zertifikaten nach der Anmeldung möglich

Fortsetzer*innen innerhalb von 12 Monaten nach Kursende: Anmeldung via LOGIN

	TERMINE	KURSZEITEN	KURSGEBÜHREN
Semester 12 Wochen	08.10.2025–23.01.2026 Anmeldebeginn: 16.09.2025	15 UE/Woche = 180 UE/Kurs	EUR 1230
	03.03.2026–20.06.2026 Anmeldebeginn: 27.01.2026	Mo–Fr tagüber	5x/Woche 3 Kursphasen 12 ECTS
Trimester 9 Wochen in zwei Varianten	14.10.2025–17.12.2025 Anmeldebeginn: 16.09.2025	12 UE/Woche = 108 UE/Kurs	EUR 855
	19.01.2026–20.03.2026 Anmeldebeginn: 02.12.2025	Mo–Fr vormittags	5x/Woche 2 Kursphasen 8 ECTS
	14.04.2026–19.06.2026 Anmeldebeginn: 10.03.2026	6 UE/Woche = 54 UE/Kurs Mo+Mi oder Di+Do tagüber oder abends	EUR 490  2x/Woche 1 Kursphase 4 ECTS
Februar Intensiv 3 Wochen	03.02.2026–20.02.2026 Anmeldebeginn: 02.12.2025	20 UE/Woche = 56 UE/Kurs Mo–Fr vor- oder nachmittags	EUR 545 5x/Woche 1 Kursphase 4 ECTS
Sommer Intensiv 3 bzw. 4 Wochen	06.07.2026–31.07.2026 03.08.2026–28.08.2026 31.08.2026–18.09.2026 Anmeldebeginn: 17.02.2026 Preise: verfügbar ab Jan. 2026	Buchung mit Unterkunft möglich! Mo–Fr vormittags	5x/Woche 1 Kursphase 4 ECTS
Sommer Abend 9 Wochen	13.07.2026–10.09.2026 Anmeldebeginn: 12.05.2026 Preise: verfügbar ab Jan. 2026	6 UE/Woche = 54 UE/Kurs Mo+Mi oder Di+Do abends	 2x/Woche 1 Kursphase 4 ECTS

Niveaustufen laut GeR und Unterteilung in Kursphasen:

1 UE = 45 Minuten

A1/1	A1/2	A2/1	A2/2	B1/1	B1/2	B1+	B2/1	B2/2	B2+	C1/1	C1/2	C1+	C2
------	------	------	------	------	------	-----	------	------	-----	------	------	-----	----



WEITERE ANGEBOTE FÜR DEUTSCH

Spezialkurse

Konversation – Schreibtraining – Grammatik – Phonetik – Fachvokabular

Mithilfe unserer Spezialkurse können Sie gezielt auswählen, was Sie trainieren möchten. Innerhalb von wenigen Wochen können Sie Ihr Deutsch schnell und ohne viel Zeitaufwand verbessern. In lockerem Rahmen, mit wenig Aufwand und ohne Prüfungsstress. Die Kurse finden 1–2 Mal pro Woche statt und beginnen parallel zu unseren Trimester- und Intensivkursen.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/de-spezialkurse

1-2x/
Woche

Individualtraining

1–3 Personen – flexibel lernen – individuelle Inhalte

Mit unserem Online-Individualtraining können Sie entscheiden, wann Ihr Unterricht stattfindet, und die Inhalte mitbestimmen. Ab 10 UE; für bis zu drei Personen. Firmenkurse und Präsenzunterricht auf Anfrage.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/individual



ÖSD-Prüfungen

Viermal pro Jahr – Niveaus A2–C2

Wir bieten vier Mal im Jahr die Abnahme einer ÖSD-Prüfung an: November, März, Mai/Juni, August
Achtung: Die Anmeldung endet vier Wochen vor dem Prüfungstermin.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/osd

Deutschkurse für den Vorstudienlehrgang der Wiener Universitäten (VWU)

Vorbereitung auf die EPD – nur mit Zulassungsbescheid einer Wiener Universität

Das Sprachenzentrum ist langjähriger Kooperationspartner des VWU und bietet Deutschkurse als Vorbereitung auf die Ergänzungsprüfung Deutsch (EPD) an. Die Voraussetzung zur Teilnahme an den Deutschkursen für den VWU ist die Zulassung zu einem Studium an einer Wiener Universität.

- Anmeldung für das Wintersemester 2025/26: 25.08.–04.09.2025
- Anmeldung für das Sommersemester 2026: 26.01.–04.02.2026

Auflistung der Universitäten und weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/vwu



Um an den Kursen des Sprachenzentrums teilzunehmen, ist **keine Inskription** an einer Universität erforderlich. Es ist nicht möglich, durch die Teilnahme an einem Deutschkurs Studierendenstatus zu erlangen. (Ausnahme: siehe *Deutschkurse für den Vorstudienlehrgang*)

Mit den Kurszeugnissen des Sprachenzentrums können Sie jedoch Sprachkenntnisse auf einem bestimmten GeR-Niveau nachweisen und die Zulassung an verschiedenen Wiener Universitäten beantragen.

A2

- Kursniveau A2/2 und höher: Mindestvoraussetzung für die Antragstellung

C1

- Kursniveau C1/2 und höher: Zulassung zu ordentlichem Studium

Angaben ohne Gewähr! Bitte überprüfen Sie stets die aktuellen Vorgaben der Universitäten.
Stand: 01.06.2025

German Courses



10–16 participants



A1–C2



final exam – certificate – ECTS

INFORMATION ON ONLINE REGISTRATION

Beginners: Registration available as of the first day of the registration period; for courses starting at level A1/1
New customers with prior knowledge: Register for a course WITH placement; certificates can be presented after enrollment.

Continuing students (within 12 months after the last course ended): Registration via LOGIN

	DATES	COURSE TIMES	COURSE FEES
Semester 12 weeks	08.10.2025–23.01.2026 Registration starts: 16.09.2025	15 units/week = total 180 units	EUR 1230
	03.03.2026–20.06.2026 Registration starts: 27.01.2026	Mon–Fri daytime	5x/week 3 phases 12 ECTS
Trimester 9 weeks two options	14.10.2025–17.12.2025 Registration starts: 16.09.2025	12 units/week = total 108 units	EUR 855
	19.01.2026–20.03.2026 Registration starts: 02.12.2025	Mon–Fri mornings	5x/week 2 phases 8 ECTS
	14.04.2026–19.06.2026 Registration starts: 10.03.2026	6 units/week = total 54 units Mon+Wed or Tue+Thu daytime or evenings	EUR 490 evenings also available online 2x/week 1 phase 4 ECTS
February Intensive 3 weeks	03.02.2026–20.02.2026 Registration starts: 02.12.2025	20 units/week = total 56 units Mon–Fri daytime	EUR 545 5x/week 1 phase 4 ECTS
Summer Intensive 3 resp. 4 weeks	06.07.2026–31.07.2026 03.08.2026–28.08.2026 31.08.2026–18.09.2026 Registration: 17.02.2026 Prices: available in Jan. 2026	Booking with accommodation available! Mon–Fri mornings	5x/week 1 phase 4 ECTS
Summer Evening 9 weeks	13.07.2026–10.09.2026 Registration: 12.05.2026 Prices: available in Jan. 2026	6 units/week = total 54 units Mon+Wed or Tue+Thu evenings	also available online 2x/week 1 phase 4 ECTS

Levels according to CEFR and subdivision into course phases:

1 unit = 45 minutes

A1/1	A1/2	A2/1	A2/2	B1/1	B1/2	B1+	B2/1	B2/2	B2+	C1/1	C1/2	C1+	C2
------	------	------	------	------	------	-----	------	------	-----	------	------	-----	----



FURTHER SERVICES OFFERED FOR GERMAN

Specialized Courses

1-2x/
week
1-2 ECTS

Conversation – Writing– Grammar – Phonetics – Specific Vocabulary

With the help of our German Specialized Courses, you can select which language aspect you would like to train. Investing a little time and effort will improve your German within a few weeks. There is time to concentrate on your skills in a relaxed setting without going through exams. The courses take place once or twice per week. They start alongside our Trimester and Intensive Courses.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/de-specialized-courses

Individual Instruction



1-3 participants – maximum flexibility – customized content

With our Online Individual Instruction, you can choose the timing of your lessons and participate in determining the content. Bookable for a minimum of 10 teaching units; for up to three participants. Corporate Courses and on-site instruction are available on request.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/individual-en

ÖSD Exams

Four times per year – levels A2–C2

We offer ÖSD exams four times yearly: in November, March, May/June, and August.

Please note that registration closes four weeks prior to the exam date.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/osd-en

German Courses for the University Preparation Programme (VWU)

Preparation for the EPD – accessible only with an admission letter from a Viennese university

The Language Center is a long-standing cooperation partner of the VWU and offers German courses as preparation for the Supplementary German Examination (EPD). The prerequisite for participation in the German courses for the VWU is admission to one of the Viennese universities listed on our website.

- Registration for winter semester 2025-26: 25.08.–04.09.2025
- Registration for summer semester 2026: 26.01.–04.02.2026

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/vwu-en



Enrollment in a university is **not required** to participate in one of our German courses. It is not possible to obtain student status by participating in a German course. (Exception: see *German Courses for the University Preparation Programme*)

However, the course certificates of the Language Center enable you to prove language skills at a certain CEFR level, which is required to apply to various Viennese universities.

A2

- Course level A2/2 and higher: minimum requirement for application

C1

- Course level C1/2 and higher: Admission to regular studies

Information subject to change! Please always check the current specifications of the universities.
As of June 1, 2025

Fremdsprachenkurse



bis zu 16 Teilnehmer*innen



A1–C2



Abschlussprüfung – Zeugnis – ECTS



KURSGEBÜHREN & ERMÄSSIGUNGEN

gültig für alle Kurse: **EUR 484 pro Kurs**

-25%: **EUR 363** für Studierende, Schüler*innen und Mitarbeiter*innen der Uni Wien

-50%: **EUR 242** für Studienbeihilfenempfänger*innen der Universität Wien

KURSPHASEN & ECTS

1 Kursphase/Kurs:

4 ECTS auf allen Niveaus

	SPRACHEN	TERMINE	KURSZEITEN
Semester 13 Wochen	Arabisch, BKMS, Englisch, Französisch, Griechisch, Italienisch, Japanisch, Koreanisch, Kroatisch, Niederländisch, Österr. Gebärdensprache (ÖGS), Polnisch, Portugiesisch, Russisch, Schwedisch, Spanisch, Türkisch	06.10.2025–29.01.2026 Anmeldung: 18.08.–23.09.2025 09.03.2026–30.06.2026 Anmeldung: 19.01.–24.02.2026	ab 10 TN: 39 UE/Kurs 1x/Woche Mo, Di, Mi oder Do 18:00–20:30
Klein- gruppe 7–11 Wochen	Albanisch, Bosnisch, Dänisch, Farsi, Finnisch, Georgisch, Hebräisch, Hindi, Norwegisch, Rumänisch, Slowakisch, Slowenisch, Tschechisch, Ukrainisch, Ungarisch	06.10.2025–29.01.2026 Anmeldung: 18.08.–23.09.2025 09.03.2026–30.06.2026 Anmeldung: 19.01.–24.02.2026	4 TN: 14 UE/Kurs 5 TN: 17 UE/Kurs 6 TN: 20 UE/Kurs 7 TN: 24 UE/Kurs 1x/Woche Mo, Di, Mi oder Do 18:00–20:30
Semi- Intensiv 6,5 Wochen	Englisch, Französisch, Italienisch, Russisch, Spanisch	06.10.2025–25.11.2025 Anmeldung: 18.08.–23.09.2025 01.12.2025–29.01.2026 Anmeldung: 18.08.–18.11.2025 09.03.2026–05.05.2026 Anmeldung: 19.01.–24.02.2026 11.05.2026–30.06.2026 Anmeldung: 19.01.–28.04.2026	ab 10 TN: 39 UE/Kurs 2x/Woche Mo+Mi oder Di+Do 18:00–20:30
Sommer- Intensiv 3 Wochen	Arabisch, Englisch, Französisch, Italienisch, Japanisch, Österreichische Gebärdensprache (ÖGS), Portugiesisch, Russisch, Spanisch	06.07.2026–23.07.2026 Anmeldung: 11.05.–23.06.2026 07.09.2026–24.09.2026 Anmeldung: 11.05.–25.08.2026	ab 10 TN: 39 UE/Kurs 4x/Woche Mo 17:00–20:30, Di, Mi und Do 18:00–20:30

BKMS = Bosnisch/Kroatisch/Montenegrinisch/Serbisch

1 UE = 45 Minuten

TN = Teilnehmer*in

Niveaustufen laut GeR und Unterteilung in Kursphasen:

A1/1	A1/2	A1/3	A2/1	A2/2	A2/3	B1/1	B1/2	B1/3	B2/1	B2/2	B2/3	C1/1	C1/2	C1/3	C2/1	C2/2	C2/3
------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------

Fremdsprachenkurse



Individuelle Angebote & Prüfungen



Studienvorbereitung



Prüfungsvorbereitung

NEU

Februar
3 Wochen

Anfänger*innen A1/1

Arabisch, Französisch, Italienisch, Japanisch, Österreichische Gebärdensprache (ÖGS), Portugiesisch, Russisch, Spanisch

09.02.2026–26.02.2026

Anmeldung:
15.12.2025–27.01.2026

Mo 17:00–20:30,
Di, Mi und Do
18:00–20:30

ab 10 TN:
39 UE/Kurs

4x/Woche
4 ECTS

EUR 484
-25%: EUR 363
-50%: EUR 242

Auffrischung A2 | B1 | B2 | C1

Englisch, Französisch, Italienisch, Spanisch

09.02.2026–26.02.2026

Anmeldung:
15.12.2025–27.01.2026

Mo+Mi oder Di+Do
18:00–19:30

ab 10 TN:
18 UE/Kurs

2x/Woche
3 ECTS

EUR 270
-25%: EUR 202,50
-50%: EUR 135

WEITERE ANGEBOTE FÜR FREMDSPRACHEN

Spezialkurse: Vertiefung und Fachsprache

Konversation – Schreibtraining – Grammatik – Phonetik – Fachvokabular

Unsere Spezialkurse sind richtig für Sie, wenn Sie bereits über fundierte Kenntnisse in der Fremdsprache verfügen. Bei diesen Kursen können Sie gezielt auswählen, was Sie trainieren möchten. Kurstermine und Anmeldebeginn siehe Semesterkurse.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/spezial

1x/
Woche
3-4 ECTS

Individualtraining

1–3 Personen – flexibel lernen – individuelle Inhalte

Mit unserem Online-Individualtraining können Sie entscheiden, wann Ihr Unterricht stattfindet, und die Inhalte mitbestimmen. Ab 10 UE; für bis zu drei Personen. Firmenkurse und Präsenzunterricht auf Anfrage.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/individual

online

Prüfungsvorbereitung für Latein und Englisch und andere Sprachen

Gezielter Aufbau von Sprachkenntnissen – Übungen – Probeprüfungen

Die Prüfungsvorbereitungskurse für die Latein-Ergänzungsprüfung an der Universität Wien (Latinum), IELTS oder das Cambridge Certificate für die englische Sprache helfen Ihnen, sich gezielt auf die angestrebte Prüfung vorzubereiten. Vorbereitung auf andere Zertifikate auf Anfrage.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/pruefungen

Sprachkompetenznachweis

Prüfung – Sprachnachweis für Universitäten – Einzel- und Gruppentermine

Diese Zertifikate können Sie zum Nachweis Ihrer Sprachkenntnisse für einen Auslandsaufenthalt oder bei (zukünftigen) Arbeitgeber*innen benutzen. Für Englisch, Französisch, Italienisch und Spanisch bieten wir regelmäßig Gruppentermine an. Weitere Sprachen auf Anfrage als Einzeltermin.

Weitere Informationen unter sprachenzentrum.at/pruefungen

Foreign Language Courses



up to 16 participants



A1–C2



final exam – certificate – ECTS



also
available
online

COURSE FEES & DISCOUNTS

apply to all courses: **EUR 484 per course**

-25%: **EUR 363** for students, pupils, and employees of the University of Vienna

-50%: **EUR 242** for recipients of Federal Aid for Students of the University of Vienna

COURSE PHASES & ECTS

1 phase/course:

4 ECTS at all levels

	LANGUAGES	DATES	COURSE TIMES
Semester 13 weeks	Arabic, Austrian Sign Language (ÖGS), BCMS, Croatian, Dutch, English, French, Greek, Italian, Japanese, Korean, Polish, Portuguese, Russian, Spanish, Swedish, Turkish	06.10.2025–29.01.2026 Registration: 18.08.–23.09.2025 09.03.2026–30.06.2026 Registration: 19.01.–24.02.2026	min. 10 pax: total 39 units 1x/week Mon, Tue, Wed or Thu 18:00–20:30
	Albanian, Bosnian, Czech, Danish, Farsi, Finnish, Georgian, Hebrew, Hindi, Hungarian, Norwegian, Romanian, Slovak, Slovenian, Ukrainian	06.10.2025–29.01.2026 Registration: 18.08.–23.09.2025 09.03.2026–30.06.2026 Registration: 19.01.–24.02.2026	4 pax: total 14 units 5 pax: total 17 units 6 pax: total 20 units 7 pax: total 24 units 1x/week Mon, Tue, Wed or Thu 18:00–20:30
Semi-Intensive 6,5 weeks	English, French, Italian, Russian, Spanish	06.10.2025–25.11.2025 Registration: 18.08.–23.09.2025 01.12.2025–29.01.2026 Registration: 18.08.–18.11.2025 09.03.2026–05.05.2026 Registration: 19.01.–24.02.2026 11.05.2026–30.06.2026 Registration: 19.01.–28.04.2026	min. 10 pax: total 39 units 2x/week Mon+Wed or Tue+Thu 18:00–20:30
	Arabic, Austrian Sign Language (ÖGS), English, French, Italian, Japanese, Portuguese, Russian, Spanish	06.07.2026–23.07.2026 Registration: 11.05.–23.06.2026 07.09.2026–24.09.2026 Registration: 11.05.–25.08.2026	min. 10 pax: total 39 units 4x/week Mon 17:00–20:30, Tue, Wed or Thu 18:00–20:30

BCMS = Bosnian/Croatian/Montenegrin/Serbian

1 UE = 45 minutes

pax = number of participants

Levels according to CEFR and subdivision into course phases:

A1/1	A1/2	A1/3	A2/1	A2/2	A2/3	B1/1	B1/2	B1/3	B2/1	B2/2	B2/3	C1/1	C1/2	C1/3	C2/1	C2/2	C2/3
------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------

Foreign Language Courses



customized offers & exams



preparation for studies



preparation for studies

NEW

February

3 weeks

Beginners A1/1

Arabic, Austrian Sign Language (ÖGS), English, French, Italian, Japanese, Portuguese, Russian, Spanish

09.02.2026–26.02.2026

Registration:

15.12.2025–27.01.2026

Mon 17:00–20:30,
Tue, Wed or Thu
18:00–20:30

min. 10 pax:
total 39 units

4x/week

4 ECTS

EUR 484
-25%: EUR 363
-50%: EUR 242

Refresher A2 | B1 | B2 | C1

English, French, Italian, Spanish

09.02.2026–26.02.2026

Registration:

15.12.2025–27.01.2026

Mon+Wed or Tue+Thu
18:00–19:30

min. 10 pax:
total 18 units

2x/week

3 ECTS

EUR 270
-25%: EUR 202.50
-50%: EUR 135

FURTHER SERVICES OFFERED FOR FOREIGN LANGUAGES

Specialized Courses: Advanced Study and Specific Purposes

Conversation – Writing– Grammar – Phonetics – Specialized Vocabulary

Our Specialized Courses are ideal for you if you already have a good command of your target language. In these courses, you can specifically select your focus.

Please refer to the Semester Courses for details on course dates and registration.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/spezial-en

1x/

week

3-4 ECTS

Individual Instruction

1–3 participants – maximum flexibility – customized content

With our Online Individual Instruction, you can choose the timing of your lessons and participate in determining the content. Bookable for a minimum of 10 teaching units; for up to three participants. Corporate Courses and on-site instruction are available on request.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/individual-en

online

Exam Preparation for Latin and English and other languages

Targeted development of language proficiency – exercises – mock exams

The exam preparation courses for the Latin supplementary exam at the University of Vienna (Latinum), IELTS, or the Cambridge Certificate for the English language assist you in focused preparation for your intended examination. Preparation for other certificates on request.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/exams

Language Competency Exam

Language proof for universities – individual and group appointments

You can use these certificates to prove your language skills to apply for a stay abroad or with (prospective) employers. We offer regular group appointments for English, French, Italian, and Spanish. For all other languages, you can make an individual appointment upon request.

For further information, please refer to sprachenzentrum.at/exams



Sekretariat/Main Office

- 1 **Campus**
Alser Straße 4, Hof 1.16
1090 Wien

Kursorte/Main Course Locations

- 1 **Campus**
Alser Straße 4, Hof 1.16
1090 Wien
- 2 **Hauptgebäude der Universität Wien**
Universitätsring 1
1010 Wien
- 3 **Neues Institutsgebäude (NIG)**
Universitätsstraße 7
1010 Wien
- 4 **Türkenstraße 3**
1090 Wien
- 5 **Bundesgymnasium Wien 9**
Wasagasse 10
1090 Wien
- 6 **Universität Wien**
Kolingasse 14-16
1090 Wien
- 7 **Universität Wien - Fakultät für Wirtschaftswissenschaften (OMP)**
Oskar-Morgenstern-Platz 1
1090 Wien
- 8 **Erich Fried Realgymnasium**
Glaserstraße 25
1090 Wien
- 9 **Gymnasium GRG 1**
Stubenbastei 6-8
1010 Wien



**universität
wien**

sprachenzentrum

Sprachenzentrum der Universität Wien
Campus der Universität Wien
Alser Straße 4, Hof 1.16
1090 Wien, Österreich
T: +43 1 4277-24101
E: sprachenzentrum@univie.ac.at
W: www.sprachenzentrum.at



  /sprachenzentrum.univie
#sprachenwien

Aktuelle Öffnungszeiten:
sprachenzentrum.at/oeffnungszeiten

Current Office Hours:
sprachenzentrum.at/office-hours

 Kursbücher erhältlich bei:
/ Textbooks available at:
facultas in der Universitätsstraße
Universitätsstraße 12
1090 Wien
T: +43-1-4063221
E: uni@facultas.at
W: www.facultas.at/universitaetsstrasse

facultas

